

## DEFENSA PÚBLICA DE TESIS PARA OPTAR AL GRADO DE MAGISTER

### Salud Pública y Planificación Sanitaria.

**Título:** USO DE PRESERVATIVO EN USUARIOS DE ATENCIÓN PRIMARIA A DICIEMBRE 2018 EN MELIPILLA.

Autor: Sonia Flores Bustamante

#### Resumen

**Antecedentes:** La población en general reconoce un escaso uso del preservativo en sus prácticas sexuales, en la Encuesta Nacional de Calidad de Vida Chilena (ENCAVI) 2016-2017 se evidencia que solo un 10,1% de la población activa sexualmente mayor de 15 años usa preservativo en todas sus prácticas sexuales. La baja adhesión al uso del preservativo es un problema de salud pública, este estudio contribuirá a conocer la realidad local de la comuna Melipilla en cuanto al uso específico del preservativo.

**Objetivo:** Describir el uso del preservativo a nivel urbano y rural en los usuarios de atención primaria de salud a diciembre 2018 en la comuna de Melipilla.

**Método:** Estudio Ecológico de grupos múltiples, corte Transversal. La población objetivo fueron los usuarios del Programa de Regulación de Fertilidad de atención primaria de salud del área urbana y rural de la Corporación Municipal de Salud de Melipilla. La población objetivo es de 15 años y más, agrupados por rango etario. Las variables estudiadas son edad, sexo, método anticonceptivo y área de residencia. La estadística utilizada fue mensual y semestral del Programa de Regulación de Fertilidad de cada centro de salud. El plan estadístico se realizó mediante Microsoft Excel y el Programa Estadístico Open Source Epidemiologic Static.

**Resultados:** Los usuarios de los centros de atención primaria de la comuna de Melipilla usan preservativo solo en un 3,0% en sus prácticas sexuales, al diferenciarlos por sexo 2,8% corresponde a mujeres y 0,2% a los hombres. Por edad el grupo etario con mayor porcentaje de uso de preservativo se encuentra entre 55 y más años. La mayor tasa se encuentra en mujeres el área rural entre 40 a 44 años, aproximadamente 31 de cada mil mujeres utiliza preservativos. Referente a área de residencia el uso de preservativo es mayor en mujeres del área rural con un 4,1%, en urbano corresponde solo a 2,2%.

**Conclusiones:** Los centros de atención primaria de Melipilla solo alcanzan un 3,0% de uso de preservativo, bajo el porcentaje nacional de 10,1% en la población de 15 años y más según ENCAVI 2016-2017.

**Palabras Claves:** Preservativo, VIH, salud sexual.